
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« Je viens de demander le baptême alors que je suis adulte, mais j’ai besoin 
que l’on m’éclaire sur tout ce que cela représente ! » suite 3 

 
 

Marqués du signe du Christ. 
 

« La communauté chrétienne t’accueille avec joie. En son nom, je te marque de la croix, le 
signe du Christ, notre Sauveur. Et vous, ses parents, parrain et marraine, vous le marquerez après moi 
du signe de la croix » : c’est la marque de notre appartenance au Christ… pour apprendre à faire le don 
de sa personne. C’est dans un immense amour que nous sommes baptisés. L’amour trinitaire que nous 
voyons au baptême de JESUS a quelque chose de paradoxal : la voix du Père se fait entendre en 
disant : C’est toi mon Fils bien-aimé ; en toi j’ai mis tout mon amour et cependant, l’amour trinitaire 
n’est pas étroit puisqu’il y a place pour chacun de nous. Le Fils adressera du reste cette prière au Père : 
Pour qu’ils aient en eux l’amour dont tu m’as aimé, et que moi aussi, je sois en eux’ Jn 17, 26. 
L’amour de Dieu est toujours particulier et universel. Pour être trinitaire, notre amour doit se déployer, 
se maintenir grand ouvert, devenir accueillant aux autres. 

J’ai besoin de savoir que ceux que j’aime ont peut-être besoin, à un moment ou à un autre, 
d’autre chose que ce que je veux. Je ressens peut-être un besoin d’intimité, quand l’autre a besoin de 
distance ; je peux avoir besoin de respirer et d’être tranquille quand l’autre attend désespérément un 
mot ou une étreinte. L’ascèse ou la discipline de l’amour est attentive aux besoins présents de l’autre. 
Ce qui en nous est en tension se trouve unifié en Dieu. Dans ce va et vient dynamique de ntore façon 
d’aimer, qui recherche tantôt la proximité et tantôt la distance, nous ne faisons que refléter bien 
timidement ce qu’est l’amour de Dieu. C’est parce que Dieu est totalement transcendant qu’il peut être 
incroyablement proche. C’est l’absolue transcendance de Dieu qui est le fondement de cette incroyable 
intimité. Si Dieu était plus envahissant, nous serions écrasés. Même quand Dieu vient à nous dans un 
être humain, avec un visage humain, sa présence est d’une extraordinaire discrétion. (cf le film Les 
Enfants du silence

Les parents aiment donc leur enfant en faisant don de sa personne à l’Eglise, ce qui n’est pas 
sans signification sur le simple plan humain puisque déjà les parents ont laissé partir un peu l’enfant 
en le confiant à un parrain et une marraine. Puis, le bébé est confié à la communauté 
paroissiale…quand JESUS appelle des gens à le suivre, ils rejoignent un groupe qu’ils n’ont pas 
choisi ! 

. Randa Haines, 1986) 

Le mot « paroisse » vient d’un verbe grec, paroideô, qui signifie « séjourner temporairement quelque 
part ». Cela veut dire que nous sommes tous des voyageurs sur la route du Ciel. 
Entrer dans une église et plonger ses doigts dans la cuve d’eau bénite puis faire le signe de Croix, c’est 
faire le geste qui rappelle que l’on entre dans l’église comme chez soi, en tant que baptisé dans la mort 
et la résurrection du Christ. 
 

A suivre 
Père Timothy Radcliffe, o.p. , in : Faites le plongeon
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